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MANCANZE SUI DEFLUSSI RESIDUALI A SCAPITO DELLA TROTA LACUSTRE
   I pescatori criticano la Linthkraft AG e il Cantone di Glarona

SENZA DEFLUSSI RESIDUALI E SENZA SCALE DI MONTA PER I PESCI NELLA 
CENTRALE DI NETSTAL, LA TROTA DEL LAGO DELLA LINTH È IN PERICOLO, 
CON RIPERCUSSIONI FINO AL LAGO DI ZURIGO E AL LAGO DI WALENSTADT. I 
PESCATORI HANNO PARLATO CHIARAMENTE ALLA SRF.

Stato attuale del canale 
a deflusso residuale in 

inverno...la necessità di 
risanamento è evidente.  
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«I massimi profitti vengono realizzati 
spietatamente sulle spalle della trota della 
Linth, una specie fortemente minacciata» 

David Bittner, Federazione Svizzera di Pesca.

«Nel nostro paese, a quanto pare, sono le centrali 
idroelettriche a decidere quando e quanto flusso 
residuo debba fluire, non la legge e i suoi vincoli 
di applicazione»

Hansruedi Kubli, Federazione di pesca glaronese.
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I l 30 ottobre 2023, la trasmissione "Schweiz aktuell" 

della SRF ha fatto scalpore tra la popolazione. In 

questo programma, la Federazione cantonale di pe-

sca di Glarona (KFVG), tramite Hansruedi Kubli, re-

sponsabile per la federazione della protezione delle 

acque, ha denunciato pubblicamente lo scandalo del-

la violazione della legge da parte della Linthkraft AG 

a Netstal e del Cantone di Glarona.

A Glarona non si applicano le leggi?

Quali sono le ragioni della rabbia dei pescatori e della 

preoccupazione di gran parte della popolazione? La Lin-

thkraft AG Netstal e, con essa, il Cantone di Glarona in 

qualità di autorità di vigilanza e il Comune di Glarona in 

qualità di comproprietario, si sono rifiutati per più di die-

ci anni di applicare o rispettare in modo compiuto la leg-

ge sulla protezione delle acque in vigore in tutta la Sviz-

zera. Il risanamento della sezione a deflusso residuale e il 

ripristino della scala di risalita dei pesci, mal progettata e 

risalente agli anni '60, non vengono chiaramente attuati, 

e questo intenzionalmente. David Bitter, direttore della 

Federazione Svizzera di Pesca, comprende appieno la 

rabbia dei pescatori locali. Quello che sta accadendo, o 

non accadendo, nel Cantone di Glarona è semplicemen-

te uno scandalo ambientale. "Continuano a ottenere il 

massimo profitto a spese delle trote del lago della Linth, 

che sono seriamente minacciate". Per questo motivo la 

FSP ha sostenuto le sue quattro federazioni cantonali di 

Glarona, Zurigo, San Gallo e Svitto nel loro avvicinamen-

to all'opinione pubblica.

Evidente insufficienza di deflusso 
residuale

Nel reportage della SRF, Kubli mostra come la Lin-

thkraft AG di Netstal trascuri completamente l'ecolo-

gia a scapito della produzione di elettricità. Tuttavia, i 

pescatori non mettono in discussione la produzione di 

energia elettrica da parte di questa centrale, che esi-

ste da oltre 150 anni. Ma criticano aspramente la man-

canza di rispetto per la natura e per la legge in vigore. In 

concreto: da decenni la centrale devia troppa acqua nel 

canale verso le turbine per la produzione di elettricità, 

lasciandone troppo poca nel tratto a deflusso residuo. 

Con conseguenze fatali, come afferma Kubli: "Se, ad 

esempio, in inverno rimangono solo 15 centimetri d'ac-

qua su una vasta area, si ostacola in modo significativo la 

migrazione riproduttiva delle trote lacustri". Il deflusso 

residuale è insufficiente, per di più la scala di monta dei 

pesci è in condizioni disastrose. La centrale rappresenta 

quindi spesso il "capolinea" per migliaia di pesci.

Scadenze non rispettate  

Purtroppo, dobbiamo parlare di negligenza, perché il 

Cantone non interviene nell'applicazione della legge fe-

derale in qualità di autorità di vigilanza. 

La palese inadempienza delle autorità: 

• 2011: In un rapporto, il Cantone di Glarona 

descrive giustamente la Linth come un importante 

corso d'acqua piscicolo e richiede 1.700 litri di 

flusso residuo al secondo, il che significa che la 

centrale dovrebbe erogare più del doppio di tale 

flusso residuale. Il Cantone chiede inoltre che 

venga costruito un nuovo passo per i pesci o che 

venga ottimizzato quello esistente Non è stato 
fatto nulla! 
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MANCANZE SUI DEFLUSSI RESIDUALI A SCAPITO DELLA TROTA LACUSTRE
   I pescatori criticano la Linthkraft AG e il Cantone di Glarona

«Sembrerebbe che sia l'Ufficio 
cantonale per la caccia e la pesca  
di Glarona che il Consiglio 
competente si rifiutino di lavorare»

Sacha Maggi, presidente della Federazione di pesca del Cantone di Zurigo.



•  2017: Il Cantone mette le cose in chiaro, 

stabilendo nella sua delibera che la sezione a 

deflusso residuale dovrà essere dotata di 2.000 litri 

al secondo a partire dal 1° gennaio 2019.  

Non è stato fatto nulla!
•  2018: Il Cantone ordina di ripristinare il passaggio 

dei pesci presso la centrale idroelettrica di Netstal e 

di attuare le misure di risanamento entro il 31 

marzo 2022. Non è stato fatto nulla!

La centrale e le autorità mancano i loro 
compiti

Nell'interessante reportage della SRF (vedi codice QR), 

il rappresentante della centrale si giustifica appellan-

dosi alla vecchia legge. Ovvero: per l'attuazione delle 

misure citate sono disponibili fondi federali e cantona-

li. Tuttavia, questi fondi vengono erogati solo se la 

centrale ha una concessione. 

Tuttavia, la situazione giuridica è cambiata dopo la fa-

mosa sentenza del Tribunale federale sulla centrale 

Hammer nel Cantone di Zugo. Tali diritti d'acqua pri-

vati non sono quindi più rilevanti e dovrebbero essere 

limitati nel tempo non appena se ne presenta l'oppor-

tunità, ad esempio per risanare i deflussi residuali o la 

migrazione dei pesci. Se il passaggio per i pesci deve 

essere ripristinato, deve essere automaticamente rila-

sciata una concessione (alla prima occasione, quando 

vengono apportate modifiche importanti) per sostitu-

ire il diritto d'uso privato. I gestori delle cen-

trali negano tutto questo e si rifugiano nel 

compromesso tra produzione di elettricità ed 

ecologia, giustificando la loro posizione con 

l'attuale crisi energetica.

Di fatto, è incomprensibile anche il rifiuto del 

Cantone di intervenire, non facendo applica-

re la legge in vigore o le sue stesse decisioni. 

Nessuno dei consiglieri di Stato ha avuto il 

coraggio di presentarsi davanti alla SRF. È stata invece 

redatta una presa di posizione scritta. Il dossier di risa-

namento è complesso "e ci sono diversi vincoli per il 

risanamento della migrazione dei pesci e dei deflussi 

residuali".

Rimane il fatto che i pesci sono le vittime silenziose. La 

popolazione di trote della Linth si dimezza ogni 15 

anni: 40 anni fa in questo fiume si pescavano ancora 

5.000 trote all'anno. Poiché i pesci sono silenziosi e 

indifesi, i pescatori e le loro associazioni devono farsi 

sentire e combattere!

Kurt Bischof

Petri-Heil      12|20233

«Che tristezza!  Non vedo nulla, 
non dico nulla e non sento nulla»

Stefan Keller, presidente della Federazione di pesca di Svitto.

«La centrale di Netstal impedisce senza alcuna 
preoccupazione la sopravvivenza a lungo 
termine di una popolazione ittica nei Cantoni 
di San Gallo e Glarona»

Roger Staub, vicepresidente della Federazione di pesca del Cantone di San Gallo.

link alla trasmissione  
SRF Schweiz aktuell

Scala per i pesci:  
inefficace, obsoleta,  

mortale.
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In quasi nessun altro paese industrializa-

to il numero di specie minacciate è così 

alto come in Svizzera. E la situazione è 

particolarmente drammatica per quanto 

riguarda la biodiversità acquatica. Tre 

quarti delle specie ittiche indigene sono 

estinte, in via di estinzione o minacciate. 

Ecosistemi intatti garantiscono cibo, aria 

pulita, acqua potabile e terreni fertili. Dal 

punto di vista dei pesci, ad esempio, ciò 

significa che il declino di api e insetti sta 

minando le loro risorse alimentari natu-

rali. Per non parlare dei corsi d'acqua ur-

banizzati e sovrasfruttati. "Se noi pescato-

ri vogliamo tornare a vedere più pesci, dobbiamo 

impegnarci per un ecosistema intatto, per la biodiversità", 

afferma Roberto Zanetti, presidente centrale della Federazio-

ne Svizzera di Pesca.

Un compromesso accettabile

Dopo una vera e propria odissea attraverso i dibattiti parla-

mentari, il neonato Consiglio degli Stati voterà durante la 

sessione invernale su un controprogetto indiretto for-

temente ammorbidito, sostenuto dalle orga-

nizzazioni ambientaliste.  

Kurt Bischof 
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I PESCI HANNO BISOGNO DI BIODIVERSITÀ
   Pressione sul Consiglio degli Stati: ogni firma conta!!

LA FEDERAZIONE SVIZZERA DI PESCA FSP INVITA  
A FIRMARE LA PETIZIONE PER IL CONTROPROGETTO 
ALL'INIZIATIVA SULLA BIODIVERSITÀ - L'ULTIMA 
CHANCE PER UNA BUONA SOLUZIONE!
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"Se la biodiversità vi sta a cuore, unitevi a noi per fare in modo che il Consiglio degli Stati 
sia sensibile alla biodiversità", afferma Zanetti, egli stesso membro del Consiglio degli 
Stati fino al 3 dicembre 2023. Il presidente centrale della FSP invita tutti a firmare la 
petizione online, che ha riscosso un grande successo, e a inoltrarla a parenti, amici e 
conoscenti. È semplice, basta digitare www.appell-biodiversitaet.ch, compilare il formula-
rio e inviarlo. Al momento di questa redazione, erano già state raccolte oltre 50.000 
firme. L'obiettivo è raggiungere almeno 60.000 firme entro l'inizio della sessione.              
Bi

FIRMATE SUBITO LA PETIZIONE!

La pescatrice 
Sara Muff, 
Sursee:  
un impegno 
coraggioso 
per la  
biodiversità.

http:// www.appell-biodiversitaet.ch


Pescare è divertente - e ancora di più se lo si sa fare 

bene! È un dato di fatto: sempre più ragazze e ra-

gazzi frequentano corsi per giovani pescatori. E 

sono sempre di più quelli che sanno pescare corretta-

mente. Ecco perché, dopo una pausa di alcuni anni, sa-

bato 24 agosto 2024 si terrà nuovamente un campiona-

to per giovani pescatori al Moossee. Il presidente del 

comitato organizzatore, Markus Schneider, ha un mes-

saggio urgente per le società e le federazioni: "La cosa 

migliore è formare una o più squadre, iscriverle e alle-

narle il prima possibile".

Vicino alla pratica

È importante ricordare che il Campionato dei giovani 

pescatori è prima di tutto un'esperienza e solo seconda-

riamente una competizione. " Le gare sono pratiche, 

visive, orientate al lavoro di squadra e divertenti", spie-

ga Schneider. La 

competizione è or-

ganizzata su sette temi: 

lancio di precisione e a lunga 

distanza, conoscenza dell'attrezzatu-

ra, manipolazione del pesce catturato, 

identificazione e conoscenza delle 

specie, legislazione, ecologia degli am-

bienti acquatici e rally di postazioni. 

Preparazione

Le basi teoriche sono costituite dal nuovo Brevetto sviz-

zero di pesca sportiva e da altri documenti tecnici, che 

saranno messi a disposizione dei partecipanti sul sito 

www.sfv-fsp.ch per essere scaricati. La competizione è 

suddivisa in due categorie:  

• Categoria A: anni di nascita dal 2005 al 2008

• Categoria B: anni di nascita dal 2009 in poi

Ogni squadra è composta da tre giovani pescatori. Ide-

almente, sono accompagnati da un istruttore. "Spetta 

ora alle società e alle federazioni garantire la 

formazione delle squadre", ribadisce 

Schneider, "e questo è il compito più 

importante in questo momento".  

Sarah Bischof 
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SOCIETÀ: FORMATE SUBITO LE SQUADRE
   Campionato dei giovani pescatori di agosto 2024

IL CAMPIONATO DELLA FEDERAZIONE 
SVIZZERA DI PESCA PER GIOVANI 
PESCATORI È UNA RISPOSTA ALLA SETE 
DI COMPETIZIONE DEI GIOVANI. ORA SI 
TRATTA DI FORMARE LE SQUADRE.

DONAZIONI & PARTENARIATI
Investire nei giovani conviene! Il Campionato dei giovani pescatori 2024 è  
organizzato in collaborazione con il Club dei 111 e la Rivista svizzera di pesca 
"Petri-Heil". Tuttavia, il comitato organizzatore ha bisogno di altre donazioni 
e partenariati. Il presidente del comitato organizzativo, Markus Schneider, sarà  
lieto di fornire ulteriori informazioni: 079 460 92 05, , markus.schneider@sfv-fsp.ch

Esperienze positive  
tra i giovani.

http://www.sfv-fsp.c


Cosa regalare a Natale? Per amici, 

parenti e conoscenti appassiona-

ti di pesca, la risposta è molto 

semplice: un regalo dello Shop-FSP. Vi 

aspettano numerosi e utili regali. Ad 

esempio, l'amatissimo poster aggiorna-

to sui pesci svizzeri, il poster con tutte 

le specie di coregone della Svizzera o 

l'originale poster sul luccio. O che ne 

dite di una confezione di vino del pesce 

dell'anno con una bottiglia firmata dal 

re della lotta svizzera Joel Wicki? La 

cosa migliore da fare è visitare subito il 

negozio online (vedi codice QR).

Sarah Bischof 
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REGALI DI NATALE  
DALLO SHOP-FSP

sfv-fsp.ch
> shop

Box da collezione  
del «Vino del pesce 
dell’anno» CHF 222. –

«I pesci della 
Svizzera»  
CHF 15. –

CENTRO DEI PESCI:
ARCHITETTURA

Il Centro svizzero dei pesci 
dovrà diventare un progetto 
di punta anche dal punto di 
vista architettonico. Per 
questo motivo il Consiglio di 
fondazione sta svolgendo una 
valutazione architettonica per 
garantire che il progetto sia 
della massima qualità. La 
procedura architettonica è un 
requisito del Comune di 
Mooseedorf ed era una 
condizione per la classificazio-
ne come zona di pubblica 
utilità. Per la nomina degli 
architetti viene organizzata 
una fase di "preselezione". 
Durante questa fase, gli studi 
interessati al progetto e che 
desiderano partecipare alla 
procedura possono presentare 
la propria candidatura.

Gli architetti pescatori o vicini 
a una società o federazione di 
pesca possono ora iscriversi 
alla "preselezione" presso il 
responsabile del progetto:  
a.aeschlimann@skf-cscp.ch. 
Il processo di "preselezione" 
sarà annunciato a dicembre e 
durerà fino a gennaio 2024. 
La giuria istituita dal Consig-
lio di fondazione e presieduta 
da Claude Rykart selezionerà 
quindi i tre studi che potran-
no partecipare alla procedura.

AA |Bi. 

Le donazioni  
a favore del Centro 
dei pesci sono  
sempre ben accette.

«I coregoni della 
Svizzera» CHF 15. –

Federazione Svizzera di Pesca  
Redazione/Produzione: Kurt Bischof
Casella postale 141, 6281 Hochdorf
kurt.bischof@bischofmeier.ch
Tel.: 041 914 70 10

www.sfv-fsp.ch

20.01.2024
Seminario «Biodiversità» di FIBER
9:15 – 16:00, Olten 

29.06.2024
Assemblea dei delegati FSP
Obvaldo 

23. – 25.08.2024
Campionato dei giovani pescatori 
Moossee

28.9.2024
Catch & Clean Day
   

IMPRESSUMAGENDA

SOCIETÀ: FORMATE SUBITO LE SQUADRE
   Campionato dei giovani pescatori di agosto 2024


